

Zeitschrift: Schweizer Revue : die Zeitschrift für Auslandschweizer
Herausgeber: Auslandschweizer-Organisation
Band: 1 (1962-1963)
Heft: 4

Artikel: L'armée suisse sur les ondes belges
Autor: Muller, J.P.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-911389>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 26.11.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Une autre cérémonie s'est déroulée le même jour à l'aula de l'Université de Genève en l'honneur des cinq citoyens de Genève qui ont créé la Croix-Rouge. Henri Dunant avait reçu le Prix Nobel de la paix en 1901.

● **Aarau contre Lucerne.**

Ces deux villes sont en compétition pour le siège éventuel d'une nouvelle université en Suisse alémanique.

● **Neujahrsansprache und Bundespräsident.**

Die sinnvolle Regel, dass der Bundespräsident jeweilen am Neujahrstag dem Schweizervolk gratuliert, geht auf etwa dreissig Jahre zurück. Seit man die Platten- und Bandaufnahmeverfahren kennt, muss sich der Bundespräsident am Neujahrmorgen nicht mehr persönlich ins Studio begeben, sondern er lässt an einem Vortag seine Ansprache aufnehmen. Das hat den Vorteil, dass sich allfällige Sprechfehler ausmerzen lassen, indem man gegebenenfalls die Rede ganz oder teilweise wiederholt. Dies wollte man vor einigen Jahren ebenfalls einem früheren Bundespräsidenten nahelegen. Dieser aber hatte offenbar von der ersten Aufnahme genug und lehnte mit der Bemerkung ab : « Dumms chaibe Züg, das esch nume e Schnörefehler. » Sprach's, nahm seinen Hut und ging nach Hause !

● **Le centenaire de la naissance du docteur GUGLIELMINETTI.**

Hommage a été rendu le 24 novembre dernier à la mémoire de l'inventeur du procédé de goudronnage des routes. Né à Brigue, d'un père italien et d'une mère valaisanne, il fit des études de médecine à Berne, puis courut le vaste monde asiatique avant de revenir en Europe où il se mit à soigner les routes. Le docteur Guglielminetti fut aussi un bienfaiteur et un homme de cœur, en aidant les réfugiés durant la guerre 1914-18.

● **Les sept anneaux d'or d'Uri.**

Récemment, au cours de travaux effectués à 9 m de profondeur près d'Erstfeld, deux ouvriers italiens, les frères FERRAZZA, ont trouvé sept anneaux d'or richement décorés. Le Musée national de Zurich en fut informé, mais ce sont les épouses des deux frères qui s'en allèrent à Zurich remettre leurs précieuses trouvailles au Musée national. Il s'agissait en effet de bijoux d'art celte d'une valeur inestimable enfouis il y a plus de 2.000 ans. Les ouvriers ont été récompensés, mais le Musée national n'avait-il personne à envoyer sur place, ou ne dispose-t-il pas d'un correspondant dans le canton d'Uri, capable de l'alerter immédiatement quand la trouvaille est d'importance ? Il est vrai que cela aurait entraîné des frais de déplacement...

● **La 66^e Fête fédérale de gymnastique** aura lieu cette année à Lucerne du 27 au 30 juillet.

● **B. L. S.**

Il est de nouveau question dans la presse du rachat du Berne-Loetschberg par la Confédération.

● **L'EXPO 64 aura son attraction N° 1...**

sous la forme d'un sous-marin de tourisme à 45 places capable de descendre jusqu'à une profondeur de 300 m d'où son nom de « mésoscaphe ». Commandé à l'ingénieur Jacques PICCARD, l'appareil va être construit selon les plans élaborés avec son père, feu le professeur Auguste PICCARD, puis après avoir servi à l'exploration des grandes profondeurs du Léman, lesquelles sont paraît-il claires, ira poursuivre sa carrière aux Etats-Unis. Il y aurait déjà une centaine d'inscriptions, hélas, elles proviendraient toutes de l'étranger !

● **RENE MORAX n'est plus...**

Il vient de s'éteindre à Morges à l'âge de 90 ans, laissant une œuvre de poète et de dramaturge qui fait honneur à son pays. Créateur du Théâtre du Jorat, il y fit jouer ses drames durant presque un demi-siècle, rendant célèbre ce théâtre populaire situé en pleine campagne vaudoise. Parmi ses œuvres, citons : « Aliénor » et « Tell » avant 1914, puis la période faste avec le « Roi David » et « Judith » musique de Honegger, ensuite « Davel » et « Charles le Téméraire », la « Servante d'Evolène », etc.

● **Les rigueurs de l'hiver procurent des spectacles pour une génération !**

- La Brévine tient à sa réputation : le 14 janvier 1963 à 8 h. 30, le thermomètre est descendu à -39° C.
- Le spectacle des milliers de Zurichois prenant le frais sur leur lac entièrement gelé, a tenté bien des caméras.
- De nombreuses routes suisses et même une ligne de chemin de fer ont été bloquées durant plusieurs jours dans les « gonfles ».
- La procession de Saint-Jean se déroule chaque fois que le lac de Constance est entièrement gelé. Elle vient d'avoir lieu après un intervalle de 133 ans ! Plus de 4.000 Suisses ont traversé le lac de Münsterlingen à Hagnau sur sol allemand pour reprendre la statue de bois représentant St-Jean.

● **Les accidents de la circulation en 1962.**

Peut-on concevoir une rubrique suisse sans statistiques, bien sûr que non ; voici donc quelques données pour les amateurs de chiffres : l'Office fédéral de statistique a communiqué en date du 13 février déjà, le triste bilan suivant : 1.384 morts, 13.600 personnes grièvement blessées et 22.000 légèrement. Ces chiffres quoique élevés, accusent une amélioration par rapport aux années 1960 et 1961, malgré un augmentation de 13 % du nombre de voitures de 1961 à 1962.

● **Dernières nouvelles du Palais fédéral (non corrigé).**

A l'instar du Président Kennedy, il est sérieusement question d'organiser une compétition sportive entre les membres du Conseil fédéral. L'appointé Président Spuehler donnerait la préférence à une marche avec paquetage complet, tandis que Mr Von Moos pencherait pour le ski-kjöring. Mr Bonvin rêve d'une première hivernale en cordée à sept. Quant à Mr Chaudet, ancien vigneron, il se souvient des hottées de terre remontées dans ses vignes de Lavaux, performance qui lui donne bien droit à une place de tout repos à Berne !

A. W. K.

L'ARMEE SUISSE SUR LES ONDES BELGES

L'Emission « Orphée aux Armées » passe de 19 h. à 19 h. 28, un vendredi sur deux, au 1^{er} programme de la R.T.B. L'histoire de diverses nations, la psychologie du soldat dans différents pays y sont évoquées et illustrées par la musique militaire.

Le programme du 19 avril 1963 sera consacré à la Suisse et permettra au public belge d'apprendre pas mal de choses sur un de « ces peuples heureux... et sans histoires ».

Pour les Suisses de Belgique et des environs, voilà une occasion bienvenue d'entendre quelques airs du pays et, pour les « petits Suisses » une vraie petite leçon d'histoire par la musique.

J.P. MULLER de la R.T.B.

AU CINEMA « VENDOME »

35, avenue Louise, Bruxelles

le film policier de Karl Suter

le dimanche 24 mars 1963, à 10 h. précises

DER HERR MIT DER SCHWARZEN MELONE (L'homme au chapeau melon)

version originale, sous-titres français

Product. germano-suisse de l'URANIA FILM, Zürich
avec

Walter RODERER, Sabina SESSELMANN, Gustav
KNUTH, Charles REGNIER, Hubert van MEYERINCK

Invitation cordiale à tous

UNION SUISSE DE BRUXELLES